



# Radiología



## 0 - SIGNOS CLÁSICOS EN LA RADIOLOGÍA CONVENCIONAL DE TÓRAX: LO QUE EL RADIÓLOGO DEBE SABER

*F.X. Aragón Tejada, C. Ruiz Yagüe, R. Morcillo Carratala, B. Gutiérrez Martínez y M. Bernabeu Rodríguez*

*Hospital Virgen de la Salud, Toledo, España.*

### Resumen

**Objetivo docente:** La placa de tórax sigue siendo una de las primeras pruebas que todo médico solicita y una de las pruebas más orientativas en la práctica clínica. Hay signos radiológicos que se basan en patrones comunes y que nos encontramos en nuestras vidas rutinarias. El objetivo está en asociar dichos signos con la patología correspondiente.

**Revisión del tema:** Un signo radiológico es un hallazgo que por sus características semiológicas, permite localizar una lesión, y así realizar un correcto diagnóstico diferencial. Estos signos no indican necesariamente una enfermedad en particular pero juegan un papel importante al poder identificar el proceso patológico y así llegar adecuadamente al diagnóstico. Existen muchos signos descritos en la radiología torácica, nosotros vamos a enumerar y describir los principales signos, que por su importancia clínica y frecuente aparición deben ser de obligado conocimiento para todo radiólogo. Signo del broncograma aéreo. Signo de la convergencia hilar. Signo de la silueta. Signo cervico-torácico. Signo de la "S" de Golden. Signo del donut. Joroba de Hampton. Signo de los dedos de guante. Signo del diafragma continuo. Signo del surco profundo. Signo de Luftsichel. Entre otros.

**Conclusiones:** La radiología simple de tórax sigue siendo una exploración rutinaria utilizada en la actualidad, de tal forma que el conocimiento de dichos signos radiológicos, en conjunto con la historia clínica relevante, juega un papel importante para el correcto diagnóstico y así ayudar a una adecuada gestión del paciente, evitando pruebas innecesarias.